
Bezirksamt Pankow von Berlin 
Abt. Soziales und Gesundheit 
Bezirksstadträtin 

.01.2024  

Herr Bezirksverordneter Maximilian Schirmer 

Fraktion Die Linke 

 

über  

den Vorsteher der Bezirksverordnetenversammlung Pan-
kow von Berlin 

 

über  

die Bezirksbürgermeisterin 
 

 

Kleine Anfrage 0735- IX 

über 

Finanzierung der aufsuchenden Straßensozialarbeit für obdachlose Menschen 

 

Das Bezirksamt wird um folgende Auskunft gebeten: 

1. Wie wird das Bezirksamt die aufsuchende Straßensozialarbeit für Obdachlose (derzeit Help 
Stiftung) dauerhaft finanzieren? Wie soll eine Finanzierung für das Jahr 2024 gesichert wer-
den? Und wie soll eine Finanzierung für die folgenden Jahre sichergestellt werden? 

In seiner Sitzung am 18.12.2023 hat sich der Präventionsrat für die Fortführung der aufsu-
chenden Straßensozialarbeit durch die Help Stiftung und Förderung durch den Präven-
tionsfonds im HHJ 2024 entschieden. 

2. Welche Möglichkeiten neben dem Präventionsbudget sieht das Bezirksamt die aufsuchende 
Straßensozialarbeit zu finanzieren? 

 
Die Help Stiftung bemüht sich derzeit mit dem Bezirk Pankow um langfristigere Förder-
möglichkeiten. Dazu sind das Bezirksamt Pankow und die Help Stiftung mit dem Bundes-
ministerium für Arbeit und Soziales zum EhAP Plus Förderprogramm im Kontakt. Die Help 
Stiftung wird an dem aktuellen Interessensbekundungsverfahren vom EhAP Plus teilneh-
men und danach einen Antrag auf Förderung für 4 Jahre stellen. Eine Entscheidung vom 
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BMAS über eine mögliche Förderung wird frühestens Mitte des Jahres 2024 erwartet. Ob 
die Help Stiftung in die Förderung kommt, bleibt abzuwarten.  

 

3. Welchen Plan gibt es, sollte sich die aufsuchende Straßensozialarbeit 2024 und 2025 nicht 
aus dem Präventionsbudget finanzieren lassen? 

Siehe Antwort zu 2. 

 

Jörn Pasternack 

Für die Leiterin der Abteilung 
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